



France - Chemintrand

3 jours / 2 nuits / 3 étapes / 550 km

Incontestable joyau, ce trèfle s'élanche du Col de Chemintrand, un hameau lilliputien perché à 1028 mètres, et perdu entre les chaumes et les conifères.

Ces trois boucles hardies trépident au cœur de l'Auvergne, entre la surprenante coulée de lave de Bouriane, les gorges de l'Allier et les Monts de la Margeride.

Le sentier se dodeline dans les replis du relief, enjambe des vallées secrètes, s'escamote sous la pinède, godille sous les feuillus entre cèpes et girolles, étrille le vieux moulin, palpète sur d'insolents pitons rocheux d'où, scrutant les alentours et le panorama, des vestiges féodaux se cramponnent toujours...

En tant que pionnier dans l'organisation des randonnées à moto en France, TrailRando se devait de réactiver l'un de ses tout premiers circuits. C'est chose faite !

VOTRE PROGRAMME

Jour 1 - Jour 1 / Boucle 1 : 200 km

S'immisçant entre les conifères et les frênes, les brumes matinales lèchent le col alors que le tracé s'ébroue. Il s'engouffre instantanément sous les sapins, cavale sur un long plateau avant de culbuter vers les vallées profondes.

Généreusement montagneuses, les étapes marivaudent dans le Puy-de-Dôme. Celle du jour détail rapidement de cette contrée volcanique pour s'en aller vagabonder en Haute-Loire et chatouiller le Cantal.

La trajectoire dévale en pleine lumière jusqu'à la rivière, vacille, gigote, voltige sur l'arrête rocheuse. Une tripotée d'épingles se dandine dans les genêts.

Après moult ricochets sur l'Allier, c'est du côté de Brioude que la table est dressée pour le déjeuner, une région bénie des dieux pour la pratique du tout-terrain en France.

En fin de journée, l'équipée s'engage dans une futaie à l'ambiance presque druidique. Le retour s'agite du côté de la Chaise-Dieu. Nichée sur un promontoire de granit culminant à 1080 mètres, cette cité médiévale est cernée de forêts profondes et presque inextricables pour certaines, des sous-bois épais propices à la cueillette des champignons ! Le bourg enchante par la beauté des lieux. L'histoire transpire à travers ses façades ornées de mascarons, bretèches, fortifications et blasons. Mais le clou du spectacle est incontestablement offert par l'imposante abbaye plantée au cœur du décor. Le chemin de ronde de l'abbatiale Saint-Robert relie les deux clochers par un balcon couvert... Au détour des ruelles étriquées, la ville aux maisons moyenâgeuses promet bien d'autres émerveillements...

Nuitée à l'hôtel.

Jour 2 - Jour 2 / Boucle 2 : 200 km

Un chemin frondeur se hisse sur la puissante Margeride, se grise sur les chaumes de cette terre de secrets... Ici, les généreuses étendues vallonnées ont gardé leur côté sauvage.



À la fois Auvergnat et un tantinet Languedocien, ce territoire authentique est ancré sur un haut plateau granitique s'étirant aux limites du Cantal, de la Haute-Loire et de la Lozère.

Très faiblement peuplée, cette contrée rude est aussi associée à l'élevage, sa nature profonde. La rime avec ferme à fromages bourdonne comme un évidence.

En plein massif de la Margeride, le Mont-Mouchet culmine à 1 497 mètres. Côté Lozère, le Truc de Fortunio le dépasse d'une cinquantaine de mètres (1552 m).

Ce lieu reste célèbre pour ses pages d'Histoire, avec notamment son maquis très actif durant la Seconde Guerre Mondiale. Le chemin filoute encore avec un passé plus ancien en s'égarant dans la contrée même où a sévi la célèbre Bête du Gévaudan à la fin XVIIIe siècle. Une statue en bronze érigée dans le petit village perché d'Auvers témoigne de la férocité de l'animal.

Comme chaque jour, après une matinée tonique, et parmi les surprises à toutes les altitudes, entre deux vallées perdues, une auberge choisie se dévoile.

Les ruisseaux dégoulinent de partout et zèbrent la campagne. Dans ce vaste territoire, les points de vues spectaculaires se relaient sans répit !

Au chapitre des portraits d'hommes et de femmes omniprésents sur le parcours, dans un vieux hameau, notre progression effleure la cour d'une chambre d'hôtes chaleureuse dont la maîtresse des lieux, à l'accent anglais prononcé, n'est autre qu'une des James Bond Girl, l'agent 007. Tombée amoureuse de l'endroit lors d'un tournage dans la région, elle s'y est installée après son dernier cachet ! Les murs de chaque pièce sont couverts d'encadrements de photos « en noir et blanc » de scènes de filmage ! La gentillesse de cette dame revigore le voyageur de passage et au moment de repartir, par sa poignée de main, son sourire, ses yeux emplis d'affection et de bonté, ses douces recommandations, un dernier papotage, la gorge se serre et le cœur bat fort...

Nuitée à l'hôtel.

Jour 3 - Jour 3 / Boucle 3 : 150 km

Un nouveau tronçon bien dévergondé pirouette dans l'escarpement.

L'expédition aligne d'autres lieues, harmonise de nouveaux tableaux différents. Le paysage se tisse en rubans colorés de toute la palette des verts.

L'Ance et l'Arzon frétilent, ricochent sur les galets, s'encanaillent sous des ruines ancestrales. Enchaînant une succession de gués, l'itinéraire canote sur ces rivières aux mille reflets, connues pour la pureté de leurs eaux.

Au flanc du plateau de Vacherolles, s'accroche la coulée de lave de Bouriane. La vue d'en haut permet d'admirer cette véritable cascade de pierre déferlant du cratère.

Le couloir d'éboulis a été craché par le volcan de l'Echaffoit voici 6,5 millions d'années. En se refroidissant, la lave a formé des orgues de basalte de forme hexagonale.

Ici, la perspective décolle de la vallée de l'Ance pour atteindre Pierre-sur-Haute (1 634 m), sommet des Monts du Forez.

Les crêtes décampent à l'horizon. Un ravissement panoramique s'anime à chaque surplomb... Notre tracé gambade dans les fougères, maraude, clopine parfois lorsque l'endroit s'y prête. Au cœur de l'été, les myrtilles tapissent les landes tandis que les framboises squattent la moindre clairière.

Dans un lieu-dit improbable, un verre d'eau et une poignée d'abricots surgissent des vieilles pierres. Attachants, généreux, hospitaliers, les habitants se captivent de notre épopée.

Une nouvelle bouchée d'évasion se déguste. Ce fascinant circuit cahote entre les racines, bondit sur la passerelle, se paume dans les noisetiers et trotte avec allégresse, happant d'initiés connaisseurs dans des épisodes étourdissants.



Un florilège de digitales jalonne le retour à Cheminrand. Cette randonnée ensorcelante et mystérieuse est indéniablement une pépite !

Les images inoubliables amoncelées résisteront au temps...

Le programme proposé n'a qu'un caractère de principe et ne tient pas compte des aléas du parcours : état des routes ou des pistes, météo, panne, accident, fatigue et autres incidents... Ceux-ci peuvent nous contraindre à modifier le déroulement du voyage et le découpage des étapes. De plus, un itinéraire n'est jamais figé et reste en perpétuelle évolution au fil des sessions proposées...

INFORMATIONS TECHNIQUES

TARIFS

690 € par pilote

Chambre single : 80 €.

LE PRIX COMPREND

- L'hébergement :
 - o auberge, en chambre familiale (4 à 6 couchages par chambre),
 - o du soir de la première étape au matin de la dernière étape,
- La restauration :
 - o petit déjeuner, déjeuner, dîner,
 - o du midi de la première étape au midi de la dernière étape,
- La fourniture du GPS avec la trace intégrale de l'itinéraire,
- L'encadrement :
 - o l'accompagnateur français à moto

LE PRIX NE COMPREND PAS

- Les transports :
 - o l'acheminement des participants sur place et retour,



o l'acheminement des véhicules sur place et retour,

- Les boissons.

POUR QUI ?

Avec des sentiers enjoués, cette randonnée est bien typée enduro et s'adresse évidemment aux participants expérimentés.

ENCADREMENT

Un accompagnateur TrailRando encadre l'équipée au guidon de sa machine.

HÉBERGEMENT

Ce trèfle intrépide s'élance généralement de l'auberge du Vermont, un ancien relais de diligence admirablement restauré, au Col de Chemintrand (1028 m) dans le Puy-de-Dôme. Au service, Claire nous reçoit avec malice et vitalité. François de son côté s'active joyeusement pour le plaisir de nos papilles. Les cèpes débordent de l'omelette aux champignons bien baveuse de Chemintrand...

> www.relaisduvermont.com

PÉRIODE

Clôture des inscriptions au plus tard 30 jours avant le départ

DÉPART

Col de Chemintrand (Parc naturel régional Livradois-Forez)

ARRIVÉE

Col de Chemintrand

ÉQUIPEMENT À EMPORTER

Il doit être conçu dans un esprit d'économie de place et de poids.

SUR LE TERRAIN

Outre l'équipement moto habituel :

- casque
- lunettes (blanche et fumée)
- gants
- bottes
- pantalon et veste de moto
- toute protection nécessaire à la pratique de la randonnée motorisée en off road

Pour rouler, nous conseillons un petit sac à dos qui pourrait contenir :

- camel back ou bouteille d'eau
- barre de céréales
- équipement de pluie



- gants de recharge
- crème solaire
- stick à lèvres
- lingettes
- foulard ou chèche
- lunettes de soleil
- casquette
- couverture de survie
- couteau suisse
- lampe de poche ou frontale
- téléphone mobile (et son chargeur !)
- Outillage et pièces de rechange : se munir dans son sac à dos d'un minimum d'outillage et de quelques pièces détachées comme : leviers, attache rapide, chambres à air, une paire de démonte-pneus, colliers de serrage, etc... Ceci afin d'être autonome sur le terrain.

POUR LE SOIR

- tee-shirts
- chaussettes
- chemise à manches longues
- pull ou sweat-shirt
- pantalon de rechange et short
- maillot de bain
- chaussures légères
- nécessaire de toilette
- médicaments personnels

POUR LA NAVIGATION

- petit carnet et stylo pour noter les consignes du briefing chaque jour
- 2 piles LR6(AA) par jour pour l'alimentation du GPS fourni

FORMALITÉS ADMINISTRATIVES

- Permis de conduire
- Pièce d'identité
- Attestation d'assurance et carte grise du véhicule personnel

Obligatoire !!!

ASSURANCE RAPATRIEMENT

Si vous êtes déjà assurés, renseignez-vous auprès de votre agence sur la validité de votre contrat en fonction du type d'activité pratiquée.

Le cas échéant, nous pouvons vous souscrire une couverture rapatriement.



CONDUITE A TENIR

Chaque participant à cette randonnée est un ambassadeur pour la moto en France.

Ce trèfle est le fruit de plusieurs années de terrain. Suite à tout ce temps passé, nous avons lié de nombreux contacts tout au long de l'itinéraire.

Soyez avenant, courtois, polis et respectueux en toutes circonstances...

CONFORMITÉ

Pour le respect des autres participants, ainsi que pour celui des habitants des villages traversés, il est impératif de disposer d'un système d'échappement homologué.